

Ces excursions sont parfois pleines de dangers, à cause du grand nombre de personnes qui, faute de maisons de pension suffisantes et recommandables, sont obligées de s'entasser dans un local trop restreint et pas convenable.

IV

Que dire du luxe extravagant dont certaines femmes nous donnent le triste et ridicule spectacle ? Au lieu de se distinguer par leur modestie, leur réserve, leur bonne éducation, leur piété, leur irréprochable tenue, elles croient se rendre intéressantes en s'assujettissant aux caprices, aux folies, aux exigences stupides des modes modernes, qui signalent un retour au paganisme. Vraies esclaves, emprisonnées comme dans un fourreau, on en voit s'exhiber en public et quelquefois jusque dans les églises, bras nus, dans un décolletage éhonté, qui défie toute pudeur et dénote l'absence du sens chrétien. Ces personnes, asservies à la mode et à l'esprit purement mondain, sont capables de tout, même de fréquenter les plus mauvais théâtres et de danser le *tango* et d'autres danses immorales qui ont soulevé une immense clamour de réprobation dans le monde entier.

Lorsque vous traiterez ces questions, faites-le toujours en termes convenables ; exhortez les mères de famille à éviter ce luxe effréné qui décourage bien des maris, qui cause la ruine aux multiples points de vue de la fortune, de la paix du foyer domestique et de l'affaiblissement de la morale chrétienne. Qu'elles enseignent à leurs jeunes filles à pratiquer la belle vertu de modestie non seulement à l'église, mais partout, à ne jamais subir la tyrannie de modes inconvenantes, à ne pas faire de dépenses inutiles pour satisfaire leur vanité. Qu'elles surveillent leurs enfants durant les vacances d'été qui sont si funestes à un grand nombre. Qu'elles comprennent enfin qu'elles sont responsables de leurs enfants, qu'elles doivent toujours leur donner le bon exemple, les munir de sages conseils, les conduire souvent au confessionnal et à la Sainte Table. Si les enfants se perdent par défaut de vigilance des parents, ceux-ci seront condamnés au tribunal de Dieu pour n'avoir pas rempli leur devoir.

V

Il y a deux graves dangers contre lesquels vous devez pré-munir vos gens, surtout dans certaines paroisses qui sont plus rapprochées de localités anglaises et protestantes : ce sont les *mariages mixtes* et les *écoles protestantes*.